

mos darnos cuenta. Durante la guerra, que duró más de dos años, no se hizo por ninguno de los ejércitos combatientes 100.000 prisioneros mientras en dos meses tiene Alemania ya en su poder cerca de medio millón entre rusos, franceses, ingleses y belgas.

Aunque las naciones que luchan contra Alemania y Austria no se han ocupado hasta ahora de publicar el número de prisioneros que tienen en su poder, suponemos que no lo habrán hecho por no confesar que es un número inferior al que tiene Alemania, pero

cerebro del infatuado vencedor de Rusia hasta pasó la idea de llevar la guerra a la metrópoli de su odiado vecino; a los mismos Estados de la Unión Americana, y en los vuelos de un mosquito estuvo el que México no hubiera hecho el mismo papel que jugó Corea en la guerra entre Rusia y Japón.

Pero, *estaban verdes*; el aliado británico no llevaba su apoyo más allá de un poco del oro arrebatado a las heroicas repúblicas del Sur de Africa, juntamente con su independencia, y la ayuda naval en los mares de Oriente.



Calle en Tsingtau poco después de la ocupación en 1897.

nunca porque *no hagan prisioneros* en la espantosa significación que tenía en la Mandchuria esta frase.

Sin embargo, Inglaterra acudió a todos los recursos para atraerse al vencedor en aquella guerra, pactando con el Mikado repartirse la soberanía en los mares de Oriente, esperando la oportunidad para deshacerse del huésped inoportuno que ocupa las islas Haway y Filipinas al amparo del pabellón de las barras y las estrellas. Por el

El albur era muy peligroso y fué abandonado el proyecto de la agresión a los Estados Unidos, después de comprometer a México más de lo que muchos suponen. Y si era monstruosa la alianza de la raza amarilla con la gran Bretaña, y con la mira de atacar y destruir a los Estados Unidos, apoderándose de su comercio en Extremo Oriente, más vergonzosa es para Rusia y los demás aliados que combaten hoy a Alemania su unión con el Japón al que han echado como un